

Premia Nobel diseño de mercado (Reforma 15/10/12)

Premia Nobel diseño de mercado (Reforma 15/10/12) Los estadounidenses Roth y Shapley fueron galardonados con el Nobel Por NEGOCIOS / Staff Cd. de México México (15 octubre 2012).- Los economistas estadounidenses Alvin E. Roth y Lloyd S. Shapley ganaron el Premio Nobel de Economía 2012 por sus investigaciones sobre los mercados y la manera de asociar a sus actores. "Este año, el premio recompensa un problema económico central: cómo asociar diferentes agentes de la mejor manera posible", anunció el comité. El galardón a Shapley, de 89 años y de la Universidad de California en Los Ángeles, y a Roth, de 60 años y profesor de Harvard, corona sus esfuerzos para hallar soluciones prácticas a un problema del mundo real. En el anuncio del premio se dijo que Shapley había usado la teoría de juegos para estudiar y comparar varios métodos de correspondencia y que permitían saber cómo asegurar que las combinaciones fueran aceptables para todas las contrapartes, incluyendo la creación de un algoritmo especial. Roth continuó con los resultados de Shapley en una serie de estudios empíricos y ayudó a rediseñar instituciones para que los nuevos médicos pudieran ser combinados con hospitales, estudiantes con escuelas o pacientes con donantes de órganos. "El premio de este año se otorga para un ejemplo sobresaliente de ingeniería económica", agregó el comité. Alvin Roth, de 60 años, contactado por teléfono por la Academia, saludó el trabajo de su colaureado, que abrió la vía al suyo. "No me lo esperaba (...). En cambio, era de esperarse que Lloyd Shapley recibiera el premio. De lo contrario hubiese sido un olvido", declaró. Lloyd Shaple es un pionero de la teoría del juego, que estudia matemáticamente la manera en la que los actores toman decisiones estratégicas según sus intereses propios, y anticipa las reacciones de los otros, sin lograrlo siempre. Por su edad, era considerado como un candidato al Nobel que podía quedar fuera del palmarés. Su campo de investigación no es muy popular entre los investigadores en ciencias económicas. Al igual que este año, en 2011 dos estadounidenses fueron premiados con el Nobel de Economía, Thomas Sargent y Christopher Sims, por sus trabajos sobre las causas y los efectos en macroeconomía. Los estadounidenses dominan el palmarés de este premio. De los 20 laureados con este premio en los últimos 10 años un total de 17 son estadounidenses. El galardón, dotado de 1.2 millones de dólares y cuyo nombre oficial es Premio del Banco de Suecia en Ciencias Económicas en memoria de Alfred Nobel, será entregado el 10 de diciembre en Estocolmo. Este galardón no era parte del grupo original de premios establecidos en el testamento de Nobel en 1895 y se comenzó a otorgar hasta 1968. Con información de Reuters y AFP Gráfico animado: Conoce a todos los ganadores del Premio Nobel 2012 Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo